


“Educad a los niños y no tendréis que 
castigar a los hombres”: Pitágoras.

En esta sociedad en la que vivimos, siempre 
aparece, como una de las grandes preocupaciones, 
lo que pasa con los jóvenes y con todos los temas que 
tienen relación con ellos (drogas/alcohol, 
educación, tiempo libre/ ocio…). Todos los que 
somos padres tenemos 
m u c h í s i m a s  v e c e s  
incertidumbres y dudas 
respecto a nuestros hijos y 
en relación con esos 
temas, sintiendo a veces 
una enorme impotencia a 
l a  h o r a  d e  p o d e r  
afrontarlos, sobre todo en 
la relación con nuestros 
hijos adolescentes, y 
d e m a n d a m o s  a  l a s  
a d m i n i s t r a c i o n e s  
implicadas que pongan el 
dinero, los medios y los 
profesionales adecuados.

Desde las distintas 
administraciones también se muestra públicamente 
la gran preocupación que los jóvenes y las políticas 
relacionadas con ellos suponen, elaborándose 
constantemente  leyes que se suponen que son una 
solución a los problemas de los jóvenes y que 
muchas veces no hacen sino lo contrario, 

enmasc
ararlos 

y agrandarlos en muchos casos. La verdad es que 
todos mostramos nuestra gran preocupación, pero ni 
nosotros los padres, ni las administraciones, ni por 
supuesto los medios de comunicación, estamos 
poniendo los medios para dar una madurez a los 
jóvenes a la hora de afrontar los problemas.

N o s o t r o s ,  l o s  p a d r e s ,  d e c i m o s  
constantemente que lo primero de nuestras vidas 
son nuestros hijos, cuando no es verdad. Lo primero 
es el trabajo, el ganar dinero, el tener mejor casa, 
mejor coche…, y en nuestra escala de prioridades 

 

aparecen nuestros hijos bastante abajo. Un ejemplo 
lo vemos claramente cuando son una pequeña 
minoria los que se preocupan de la educación de sus 
hijos, de su escuela, de conseguir un sistema 
educativo mucho más digno. Luego cuando 
aparecen los grades problemas estamos ya 
desbordados. Delegamos la educación de nuestros 
hijos en el sistema educativo, que es más fácil, hasta 
que nos damos cuenta que no puede sustituirnos.

Otro tanto pasa con las administraciones, 
legislan u organizan actividades para tratar de 
corregir las consecuencias de los problemas, casi 
nunca para tratar de solucionar sus causas. Hacemos 
leyes de educación pensando siempre antes en todo 
menos en los chavales y en lo que necesitan, 
teniendo unos niveles de fracaso escolar 
escandalosos, insoportables para cualquier sociedad 

y que aquí llevamos con una 
e legancia  sorprendente .  
Hacemos leyes contra el 
botellón que plantean este 
como un problema, cuando el 
problema es que los chavales 
no tienen otra cosa que hacer o 
donde ir o quizás no les hemos 
e n s e ñ a d o  a  v i v i r  e l  
ocio/tiempo libre de otra 
manera.

Por último tenemos 
unos medios de comunicación 
que cultivan constantemente la 
zafiedad, la incultura y los 
valores más insolidarios, 

elevándolos a la categoría de manera de vivir y lo 
contemplamos como una diversión.

¿Cuándo nos plantearemos que la educación 
es una tarea para toda la vida?  en la que no existen 
los profesionales/expertos, abarca toda nuestra vida 
y ninguno educamos a nadie, nadie se educa así 
mismo, nos educamos entre si mediatizados por el 
mundo, que decía Pablo Freire. Debemos educar en 
valores y en solidaridad (padres, escuela, 
administraciones, medios de comunicación) y esto 
requiere que vean en nosotros un espejo de aquello 
que intentamos trasmitir, con las menos dosis 
posibles de hipocresía e injusticia consciente o 
inconsciente.

No hagas lo que dices
y di lo que no haces.

El PSOE tiene la mala costumbre de 
reivindicar en los ayuntamientos donde 
es oposición aquello que no hace donde 
gobierna.

El PSOE, ese camaleón político de la fauna ibérica, que 
campa por serranías y praderas de la meseta (que diría 
en su crónica el malogrado Félix Rodríguez de la 
Fuente) adopta una postura progresista o conservadora 
dependiendo de si gobierna o está en la oposición. 

En algunos ayuntamientos en manos del PP, es el 
campeón de la democracia participativa, pero si ocupa 
el gobierno estamos, queridos amigos, ante una 
maquinaria anquilosada, una forma de hacer y proceder 
que ofende los principios de la izquierda.

Hemos seleccionado, a modo de ejemplo, noticias de la 
prensa regional referidas a localidades donde el PSOE 
no ostenta la alcaldía. Os invitamos a reflexionar en qué 
aplica en Miajadas lo que pide en otros pueblos:

ace res  ”E l  PSOE so l i c i t a  mayor  
participación ciudadana en la redacción del 
PGOU”. ¿Se atreverá a solicitarla aquí C

también?
”El PSOE pide que se evalúen los resultados de la 
Feria de cara a mejorarla en futuras ediciones” Aquí 
el Consejo de Cultura se desgañita pidiendo lo 
mismo: evaluación y mejora es lo que todos 
queremos. En cambio, se avanza a salto de mata y 
sólo se escucha a grupillos afines que no 
representan a la totalidad del Consejo.

adajoz ”El PSOE pide que se cree una 
Comisión Especial de Sugerencias y BReclamaciones en el Ayuntamiento” 

Nosotros también pero el gobierno local está 
sordo.

ada joz  
”JuventBu d e s  

Socialistas pide 
a l  
Ayuntamiento 
"datos e x h a u s 
t i v o s" de 

participación en "Vive la Noche". Ojalá los 
cachorros socialistas fueran tan exigentes aquí 
con el gobierno. Llevamos esperamos datos 
oficiales y evaluación profesional de la situación 
de los jóvenes y sus expectativas hace más de 6 
meses y las Juventudes Socialistas de Miajadas no 
han dicho ni esta boca es mía.

 Pleno de marzo 2005 PREGUNTA DE IU-PPI Nº 
6.- ¿Cómo podremos responder los grupos de la 
oposición a las preguntas y alusiones personales que 
el equipo de gobierno hace en su turno de respuestas 
a la oposición?. 

Repuesta.- Los miembros de esta Corporación 
pueden formular a esta Presidencia las preguntas 
que crean conveniente sin ningún tipo de limitación 
en su contenido y por tanto las respuestas de esta 
Presidencia tampoco tienen limitación en su 
contenido. Si las respuestas de S.S (Su Señoría). no le 
convencen no es problema de esta Presidencia como 
de igual manera yo no cuestiono ni muestro ni 
agrado ni desagrado de las preguntas que se me 
formulan.

Pues no : Todos creiábamos que las reglas de la 
comunicación según la RAE (Real Academia 
Española) que consiste en consultar la persona que 
habla el parecer de aquella o aquellas a quienes se 
dirige, amigas o contrarias, manifestándose 
convencida de que no puede ser distinto del suyo 
propio.

érida ”El PSOE advierte sobre el mal 
estado de las zonas de juegos infantiles” 
Llevamos años pidiendo arreglos y M

equipamientos infantiles en zonas verdes de 
competencia municipal. Pozo Vela y la Estación 
de Autobuses, son ejemplos de lo que decimos

”El PSOE critica la selección de 
plazas del Ayuntamiento en unas ofertas de 
empleo”. Aquí manda a la hoguera a la 

oposición si les mencionas el empleo municipal. 
Por cierto ¿alguien ha estado alguna vez en una 
bolsa de empleo del Ayuntamiento?.Yo tampoco

érida ”El Grupo Socialista pide que se 
escuche a los vecinos”. Pues sí, es que 
muchos tienen algo que decir. ¡Pero M

ojo!: se trata de dejarles que se expresen lo que 
quieren y no sólo lo que queremos escuchar.

érida ”Juventudes Socialistas pide mayor 
planificación y variedad en la oferta 
cultural de la ciudad”. Nos alegra oírlo. M

Tendrán alguna idea para Miajadas.

orremejia T
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QUIEN CONFUNDE LAS CAUSAS 
ACABA EQUIVOCANDO LOS BANDOS

ólo se pueden pronunciar palabras 
de elogio para los ciudadanos que 
acuden a los plenos municipales a S

interesarse por las cuestiones públicas 
que nos conciernen a todos. Lo digo 
sinceramente, independientemente de su 

adscripción ideológica, de que tenga vinculación 
directa con los asuntos que centran el orden del día o, 
sencillamente, curiosidad por conocer a sus 
representantes. Si además la persona que asiste al 
desarrollo de la sesión tiene menos de 30 años es como 
para tirar cohetes, un ejemplo para toda su generación, 
una excepción que confirma la regla, un evento que 
nos permite seguir teniendo esperanza en la salud 
política de la ciudadanía miajadeña.

hora bien, ser 
j o v e n  n o  d a  Aderecho a ser un 

demagogo, o a confundir 
la velocidad con el 
tocino, porque en ese 
caso ,  una  inocen te  
reflexión acaba siendo un 
instrumento al servicio de 
intereses espurios, y la 
virginidad juvenil se 
transforma en zafiedad. 
Sobre todo cuando se es 
joven afín a un grupo 
político y uno cree 
firmemente que todo lo 
que sale de los “míos” es 
maravilloso y todo lo que 
sale de los otros es 

“reprobable”.

Por qué digo todo esto?, porque un joven de 
Miajadas miembro de una famosa peña ¿
miajadeña de tuning (no sé si se escribe así este 
castizo y cervantino término) se ha enojado por 

un comentario hecho en un pleno, hasta tal punto, que, 
raudo y veloz, ha buscado un medio de comunicación 
local para verter una crítica sobre un comentario 
pronunciado por el portavoz de IU-PPI. y, al parecer, 
desde otra publicación de la sección juvenil del PSOE 
se le jalea contra este portavoz.

 saber, este ciudadano destaca, porque estuvo 
en el pleno celebrado el 3 de mayo de 2005 y Alo oyó en primera persona, que el portavoz de 

IU-PPI tachaba de plaga al desarrollo de ciertas 

actividades, llamadas lúdicas, protagonizadas por un 
puñado de personas durante algunos fines de semana 
que, queramos o no, hemos de sufrir la totalidad de los 
miajadeños, con el permiso de la autoridad, sin que haya 
otro sitio para tan edificantes celebraciones que las calles 
y plazas más céntricas de la localidad, como si los demás 
no tuviéramos otra cosa mejor que hacer que 
culturizarnos viendo como jóvenes con recientes carnet 
de conducir salen de algún bar/abrevadero -
sobrepasados de copas, en algunos casos-, haciendo 
piruetas en sus vehículos -sobrepasados de centímetros 
cúbicos, casi siempre-, haya o no ancianos con 
movilidad reducida o niños de corta edad en la calle. 
Estos últimos además tienen que tomar como modelo a 
jóvenes que dejan su copa para montarse en un vehículo 
de gran cilindrada, sin casco -en algunos casos- y dentro 
del casco urbano -casi siempre-, repitiendo las mismas 
eses que hacía de peatón, pero con tirabuzón, triple 
mortal atrás y el escape libre. 

ues bien lo dije y me ratifico, cuando una afición 
se lleva de esta manera y quien la practica la Pconvierte en una actividad nociva, molesta y 

peligrosa para la mayoría, podemos calificarla de plaga, 
por mucho negocio que hagan los bares, algunos muy 
interesados en la promoción de estos eventos -faltaría 
más-; además de una horterada exhibicionista, machista, 
materialista y negligente, que si es consentida por los 
responsables de la seguridad ciudadana de la localidad y 
subvencionada por el ayuntamiento, es además materia 
de interés público y político. Que cada cual tenga la 
afición que quiera (y el credo y la ideología y la 
inclinación sexual…) pero que las ejercite sin 
menoscabar los derechos de los demás.

e alarma el mensaje que este tipo de 
celebraciones traslada a la sociedad, Mespecialmente a los jóvenes, un eslogan que 

no difiere mucho de estos comentarios  “quien no tenga 
una de 500 a los 19 es un fracasado” o “el que no pueda 
poner un espolier de 1/2 metro en la trasera de su buga, 
pintado de verde fosforito, es un pringado”. De este 
modo el chico (chico sí, que además estas aficiones son 
cosa de hombres, las chicas sólo van de paquetes) que no 
pueda acceder a estas sencillas y accesibles 
menudencias, o son unos desgraciados con empleos 
precarios y malparados, o sus padres unos muertos de 
hambre. Total, la moto de 500 o el buga de 2.500 cc. son 
unos caprichitos tan al alcance de la mano, tan natural 
este comportamiento exhibicionista, tan normal poner 
en peligro la seguridad de los demás, tan socialmente 
asumido que el alcohol se mezcle con la gasolina en el 
cerebro de nuestros jóvenes que, si no te gusta te vas del 
pueblo, y punto. Que más da que los vecinos no 
durmamos con el ruido de los motores a las tantas de 
la madrugada. Con la cantidad de 
campo que tenemos 
e n  
Extremadura

, con lo grande que es el ejido del pueblo, ¿tenemos que 
meter estas actividades en el casco urbano, tenemos que 
ser tan permisivos con aquello que amenaza la 
integridad física y el sosiego del resto de los 
ciudadanos?. Aunque claro, en medio de la era no se 
farda y este rollo va de farde.

l joven que asistió al pleno le molesto la palabra 
plaga asociada a su afición preferida. Palabra Aproferida por el portavoz de IU-PPI para 

comparar lo que suele pasar los fines de semana que 
tenemos celebraciones tuneras, con lo que sucedió el día 
23 de abril, en la que nos desayunamos con la impresión 
de tener ocupada la plaza por un ejército, real y 
verdadero. El portavoz de IU-PPI quería saber por qué 
durante el 23 de abril, “Día del libro”, que en otras 
comunidades ha sido convertido en una efeméride 
cultural, un homenaje a la fraternidad y la cultura, a 
nuestro alcalde se le ocurrió la feliz idea de permitir que 
en Miajadas se rindiera homenaje a los valores 
contrarios, el de la fuerza y la obediencia ciega, para que 
apreciemos el espíritu militar de cerca, para que se 
inflame la vocación marcial y belicista en el pecho de 
nuestros jóvenes.  Lo que se pretendía era conocer las 
razones que indujeron a nuestro alcalde a celebrar de un 
modo tan “cultural” ese día, permitiendo que se apostara 
en la Plaza de España una representación militar que no 
reparó en exhibir sus armas e insignias y proclamar la 
virilidad de un triunfal ejército. La verdad es que cuesta 
reponerse de la impresión de un ejército ocupando la 
plaza de tu pueblo. menos el día del libro. 

ues hete aquí que nuestro joven, en lugar de 
posicionarse a favor de la erradicación de los Psignos militaristas en nuestro pueblo, de reclamar 

unos actos culturales para el día del libro como dios 
manda, nos sale enojado del pleno porque se ha 
comparado su afición al tuning con una plaga. 

n ese mismo pleno, el portavoz de IU-PPI 
presentó una Moción de Urgencias para que el Epróximo presupuesto municipal amparara con 

una inversión de 400.000 € un Plan Integral de Juventud, 
que fue rechazada por los votos negativos de PSOE y PP. 
Sin embargo este hecho carece de importancia para este 
joven. Para este joven y 
para las Juventudes 
Socialistas que jalean su 
actitud para ocultar el 
bochorno de que los dos 
partidos mayoritarios 
negaran el pan y la sal a 
un colectivo al que se 
supone representan. Los 
representantes de las 
Juventudes Socialistas 
han hecho una buena 

fogata para producir humo, y lo 
único que les molesta es que se 
tachara, con más o menos acierto, de 
plaga las celebraciones tuneras. Les 
da igual que los jóvenes de la 
localidad tengan empleo o estén en 
paro, les da igual que no haya en la 
localidad actividades culturales 
alternativas, que lo más florido que 
se le ocurre al alcalde el “Día del 
Libro” sea llenarnos la plaza de “militronchos”, que los 
jóvenes dispongan de locales adecuados para pasar los 
fines de semana. Da igual, porque los jóvenes lo tienen 
todo: un coche tuneado, un polígono donde celebrar el 
botellón y lucir los 200 vatios de potencia de su buga. Y lo 
que no van a permitir es que un politiquillo de mierda diga 
que durante las concentraciones tuneras una plaga cae 
sobre Miajadas.

Pues muy bien, cada cual es libre de publicar lo que quiera, 
pero que nadie olvide aquel dicho “quien equivoca las 

Encuesta a la juventud

Ofrecemos en primicia los resultados de la 
encuesta realizada a los jóvenes del pueblo 
desde el ayuntamiento

El 76% de los jóvenes encuestados opina que 
Miajadas no ofrece suficientes alternativas para 
ellos.
El 87% de los encuestados muestran interés en 
participar en diferentes actividades futuras.
Un elevado número de jóvenes (sobre todo menores 
de 18 años) desea para Miajadas una disco-light, un 
centro de ocio, una sala de juegos y un ciber-café
 Contamos con una mayoría de jóvenes (65%) que 
no pertenece a ninguna asociación y un 31 % que sí 
está implicado de alguna manera en asociaciones o 
colectivos juveniles.
Hay muy pocos jóvenes que hayan participado en 
alguna actividad en el Espacio para la Creación 
Joven e incluso un pequeño número de jóvenes que 
no lo conoce.
Las preferencias a la hora de recibir información 
son, por este orden: SMS 48,5%, paneles de calle: 
30%, televisión 29,4%, E-mail 13% y radio 12,2%.

“Errare Humanum Est: Rectificar es de 
sabio. Es de biennacido ser agradecido”

En las jornadas del 22 de abril dedicadas a difusión 
'Protagonistas de nuestro desarrollo', sobre la 
Agenda 21 el alcalde a reconocido su Co-
paternidad con IU-PPI en Miajadas. Se lo 
agradecemos públicamente



QUIEN CONFUNDE LAS CAUSAS 
ACABA EQUIVOCANDO LOS BANDOS

ólo se pueden pronunciar palabras 
de elogio para los ciudadanos que 
acuden a los plenos municipales a S

interesarse por las cuestiones públicas 
que nos conciernen a todos. Lo digo 
sinceramente, independientemente de su 

adscripción ideológica, de que tenga vinculación 
directa con los asuntos que centran el orden del día o, 
sencillamente, curiosidad por conocer a sus 
representantes. Si además la persona que asiste al 
desarrollo de la sesión tiene menos de 30 años es como 
para tirar cohetes, un ejemplo para toda su generación, 
una excepción que confirma la regla, un evento que 
nos permite seguir teniendo esperanza en la salud 
política de la ciudadanía miajadeña.

hora bien, ser 
j o v e n  n o  d a  Aderecho a ser un 

demagogo, o a confundir 
la velocidad con el 
tocino, porque en ese 
caso ,  una  inocen te  
reflexión acaba siendo un 
instrumento al servicio de 
intereses espurios, y la 
virginidad juvenil se 
transforma en zafiedad. 
Sobre todo cuando se es 
joven afín a un grupo 
político y uno cree 
firmemente que todo lo 
que sale de los “míos” es 
maravilloso y todo lo que 
sale de los otros es 

“reprobable”.

Por qué digo todo esto?, porque un joven de 
Miajadas miembro de una famosa peña ¿
miajadeña de tuning (no sé si se escribe así este 
castizo y cervantino término) se ha enojado por 

un comentario hecho en un pleno, hasta tal punto, que, 
raudo y veloz, ha buscado un medio de comunicación 
local para verter una crítica sobre un comentario 
pronunciado por el portavoz de IU-PPI. y, al parecer, 
desde otra publicación de la sección juvenil del PSOE 
se le jalea contra este portavoz.

 saber, este ciudadano destaca, porque estuvo 
en el pleno celebrado el 3 de mayo de 2005 y Alo oyó en primera persona, que el portavoz de 

IU-PPI tachaba de plaga al desarrollo de ciertas 

actividades, llamadas lúdicas, protagonizadas por un 
puñado de personas durante algunos fines de semana 
que, queramos o no, hemos de sufrir la totalidad de los 
miajadeños, con el permiso de la autoridad, sin que haya 
otro sitio para tan edificantes celebraciones que las calles 
y plazas más céntricas de la localidad, como si los demás 
no tuviéramos otra cosa mejor que hacer que 
culturizarnos viendo como jóvenes con recientes carnet 
de conducir salen de algún bar/abrevadero -
sobrepasados de copas, en algunos casos-, haciendo 
piruetas en sus vehículos -sobrepasados de centímetros 
cúbicos, casi siempre-, haya o no ancianos con 
movilidad reducida o niños de corta edad en la calle. 
Estos últimos además tienen que tomar como modelo a 
jóvenes que dejan su copa para montarse en un vehículo 
de gran cilindrada, sin casco -en algunos casos- y dentro 
del casco urbano -casi siempre-, repitiendo las mismas 
eses que hacía de peatón, pero con tirabuzón, triple 
mortal atrás y el escape libre. 

ues bien lo dije y me ratifico, cuando una afición 
se lleva de esta manera y quien la practica la Pconvierte en una actividad nociva, molesta y 

peligrosa para la mayoría, podemos calificarla de plaga, 
por mucho negocio que hagan los bares, algunos muy 
interesados en la promoción de estos eventos -faltaría 
más-; además de una horterada exhibicionista, machista, 
materialista y negligente, que si es consentida por los 
responsables de la seguridad ciudadana de la localidad y 
subvencionada por el ayuntamiento, es además materia 
de interés público y político. Que cada cual tenga la 
afición que quiera (y el credo y la ideología y la 
inclinación sexual…) pero que las ejercite sin 
menoscabar los derechos de los demás.

e alarma el mensaje que este tipo de 
celebraciones traslada a la sociedad, Mespecialmente a los jóvenes, un eslogan que 

no difiere mucho de estos comentarios  “quien no tenga 
una de 500 a los 19 es un fracasado” o “el que no pueda 
poner un espolier de 1/2 metro en la trasera de su buga, 
pintado de verde fosforito, es un pringado”. De este 
modo el chico (chico sí, que además estas aficiones son 
cosa de hombres, las chicas sólo van de paquetes) que no 
pueda acceder a estas sencillas y accesibles 
menudencias, o son unos desgraciados con empleos 
precarios y malparados, o sus padres unos muertos de 
hambre. Total, la moto de 500 o el buga de 2.500 cc. son 
unos caprichitos tan al alcance de la mano, tan natural 
este comportamiento exhibicionista, tan normal poner 
en peligro la seguridad de los demás, tan socialmente 
asumido que el alcohol se mezcle con la gasolina en el 
cerebro de nuestros jóvenes que, si no te gusta te vas del 
pueblo, y punto. Que más da que los vecinos no 
durmamos con el ruido de los motores a las tantas de 
la madrugada. Con la cantidad de 
campo que tenemos 
e n  
Extremadura

, con lo grande que es el ejido del pueblo, ¿tenemos que 
meter estas actividades en el casco urbano, tenemos que 
ser tan permisivos con aquello que amenaza la 
integridad física y el sosiego del resto de los 
ciudadanos?. Aunque claro, en medio de la era no se 
farda y este rollo va de farde.

l joven que asistió al pleno le molesto la palabra 
plaga asociada a su afición preferida. Palabra Aproferida por el portavoz de IU-PPI para 

comparar lo que suele pasar los fines de semana que 
tenemos celebraciones tuneras, con lo que sucedió el día 
23 de abril, en la que nos desayunamos con la impresión 
de tener ocupada la plaza por un ejército, real y 
verdadero. El portavoz de IU-PPI quería saber por qué 
durante el 23 de abril, “Día del libro”, que en otras 
comunidades ha sido convertido en una efeméride 
cultural, un homenaje a la fraternidad y la cultura, a 
nuestro alcalde se le ocurrió la feliz idea de permitir que 
en Miajadas se rindiera homenaje a los valores 
contrarios, el de la fuerza y la obediencia ciega, para que 
apreciemos el espíritu militar de cerca, para que se 
inflame la vocación marcial y belicista en el pecho de 
nuestros jóvenes.  Lo que se pretendía era conocer las 
razones que indujeron a nuestro alcalde a celebrar de un 
modo tan “cultural” ese día, permitiendo que se apostara 
en la Plaza de España una representación militar que no 
reparó en exhibir sus armas e insignias y proclamar la 
virilidad de un triunfal ejército. La verdad es que cuesta 
reponerse de la impresión de un ejército ocupando la 
plaza de tu pueblo. menos el día del libro. 

ues hete aquí que nuestro joven, en lugar de 
posicionarse a favor de la erradicación de los Psignos militaristas en nuestro pueblo, de reclamar 

unos actos culturales para el día del libro como dios 
manda, nos sale enojado del pleno porque se ha 
comparado su afición al tuning con una plaga. 

n ese mismo pleno, el portavoz de IU-PPI 
presentó una Moción de Urgencias para que el Epróximo presupuesto municipal amparara con 

una inversión de 400.000 € un Plan Integral de Juventud, 
que fue rechazada por los votos negativos de PSOE y PP. 
Sin embargo este hecho carece de importancia para este 
joven. Para este joven y 
para las Juventudes 
Socialistas que jalean su 
actitud para ocultar el 
bochorno de que los dos 
partidos mayoritarios 
negaran el pan y la sal a 
un colectivo al que se 
supone representan. Los 
representantes de las 
Juventudes Socialistas 
han hecho una buena 

fogata para producir humo, y lo 
único que les molesta es que se 
tachara, con más o menos acierto, de 
plaga las celebraciones tuneras. Les 
da igual que los jóvenes de la 
localidad tengan empleo o estén en 
paro, les da igual que no haya en la 
localidad actividades culturales 
alternativas, que lo más florido que 
se le ocurre al alcalde el “Día del 
Libro” sea llenarnos la plaza de “militronchos”, que los 
jóvenes dispongan de locales adecuados para pasar los 
fines de semana. Da igual, porque los jóvenes lo tienen 
todo: un coche tuneado, un polígono donde celebrar el 
botellón y lucir los 200 vatios de potencia de su buga. Y lo 
que no van a permitir es que un politiquillo de mierda diga 
que durante las concentraciones tuneras una plaga cae 
sobre Miajadas.

Pues muy bien, cada cual es libre de publicar lo que quiera, 
pero que nadie olvide aquel dicho “quien equivoca las 

Encuesta a la juventud

Ofrecemos en primicia los resultados de la 
encuesta realizada a los jóvenes del pueblo 
desde el ayuntamiento

El 76% de los jóvenes encuestados opina que 
Miajadas no ofrece suficientes alternativas para 
ellos.
El 87% de los encuestados muestran interés en 
participar en diferentes actividades futuras.
Un elevado número de jóvenes (sobre todo menores 
de 18 años) desea para Miajadas una disco-light, un 
centro de ocio, una sala de juegos y un ciber-café
 Contamos con una mayoría de jóvenes (65%) que 
no pertenece a ninguna asociación y un 31 % que sí 
está implicado de alguna manera en asociaciones o 
colectivos juveniles.
Hay muy pocos jóvenes que hayan participado en 
alguna actividad en el Espacio para la Creación 
Joven e incluso un pequeño número de jóvenes que 
no lo conoce.
Las preferencias a la hora de recibir información 
son, por este orden: SMS 48,5%, paneles de calle: 
30%, televisión 29,4%, E-mail 13% y radio 12,2%.

“Errare Humanum Est: Rectificar es de 
sabio. Es de biennacido ser agradecido”

En las jornadas del 22 de abril dedicadas a difusión 
'Protagonistas de nuestro desarrollo', sobre la 
Agenda 21 el alcalde a reconocido su Co-
paternidad con IU-PPI en Miajadas. Se lo 
agradecemos públicamente



No hay día en que por unas razones u otras, 
no hablemos u oigamos hablar del Medio 
Ambiente,
sea por catástrofes tanto naturales como 
provocadas por el hombre, sea por 
cuestiones climáticas como sequías, 
inundaciones, olas de calor..o bien por los 
múltiples peligros que nos acechan , como el 
tan traído y llevado cambio climático, del 
que ya quedan pocas dudas científicas o 
virtuales, y así de numerosos y variados 
problemas que están ahí a nuestro alrededor, como 
amenazas permanentes para nuestro presente y nuestro 
futuro, manoseados, manipulados, …pero con pocas 
iniciativas realmente comprometidas y eficaces para la 
mejora y el avance en la defensa de nuestro Medio 
Ambiente.
Nos complace desde esta página destacar la labor de la 
Oficina de Ciudad Saludable de Miajadas, apoyada y 
potenciada por la puesta en marcha del Consejo 

M u n i c i p a l  d e  
Medio Ambiente, 
y nos complace 
porque puede ser 
u n  s i g n o  d e  
esperanza de cara 
al futuro y un 
ejemplo de que las 

cosas pueden cambiar,… a mejor; si realmente los 
ciudadanos y los colectivos estamos implicados en la 
solución de nuestros problemas.
Después de su aprobación por el Pleno Corporativo, el 
Consejo Municipal de M.A. comenzó su andadura el 24 de 
Febrero pasado, y lo primero que nos sorprendió fue la 
masiva asistencia de los representantes de los distintos 
colectivos que el reglamento del Consejo establece. 
Asistieron 22 representantes que abarcan a todos los 
sectores económicos y sociales de nuestro pueblo ¡para 
que luego digan que la gente no quiere participar¡
En esta primera reunión del Consejo se presentó y explicó 
el amplio estudio medio ambiental y socio-sanitario que ha 

elaborado la Oficina 
d e  C i u d a d  
Saludable. En esta 
primera reunión 
t a m b i é n  l o s  
colectivos expusieron sus diagnósticos y visión de la 
situación, destacando el planteamiento del Aula de 
Ecología, no solo por recoger la visión de los sectores 
juveniles comprometidos, sino también por abarcar 
aspectos como la necesidad de instaurar hábitos y 
prácticas para una vida sana; y de la importancia de la 
Educación Ambiental desde los más pequeños.

El diagnóstico medio ambiental de IU-
PPI, establece prioridades ambientales 
e torno a la Recogida de los Residuos 
Sólidos y su gestión eficaz; el 
tratamiento de las zonas verdes, tanto 
urbanas como de las áreas naturales 
existentes; y en la necesidad de 
concienciar a toda la población de los 
grandes problemas ambientales y de 
sus soluciones.

Del Consejo salieron las Líneas de Actuación que deben 
encuadrar el Plan Municipal, y se crearon las 
Comisiones correspondientes para desarrollar estás 
Líneas y elaborar los programas y proyectos concretos; 
las líneas aprobadas fueron:
1.- RESIDUOS SÓLIDOS URBANOS, 
PROBLEMÁTICA Y SOLUCIONES.
2.-HÁBITOS DE VIDA SALUDABLES.  
HIGIENE SANIDAD PUBLICAS.
3.-VALORACION Y ADECUACION DE LAS 
ZONAS VERDES Y DE OCIO URBANAS.
4. - E S PA C I O S N AT U R A L E S Y 
PAISAJÍSTICOS DEL MUNICIPIO.

A partir de estas líneas estratégica, las 4 Comisiones 
creadas, trabajaron y propusieron un buen número de 
iniciativas y soluciones concretas a los múltiples 
problemas que surgieron 
después del análisis de las 
distintas áreas. Con estas 
propuestas se ha elaborado el 
borrador del Plan de Salud y 
Medio Ambiente Municipal, 
que es un Plan de Acción que fue 
aprobado por el Consejo de 
Medio Ambiente, el  28 de 
junio. Este Plan será elevado al 

M E D I O  A M B I E N T E :   
¿ C A T A S T R Ó F E  O  
E S P E R A N Z A ?
Después de su aprobación por el Pleno 
Corporativo,  el Consejo Municipal de 
M.A. comenzó su andadura el 24 de 
Febrero  pasados, y lo primero que nos 
sorprendió fue la masiva asistencia de los 
representantes de los distintos Colectivos

Saben que cada monumento de Miajadas va acompañado de su correspondiente contenedor de basura

Nervios por la 
r e f i n e r í a
EL PERIÓDICO EXTREMADURA  12 de julio de 2005

La manifestación pro-refinería del pasado sábado 
amenaza con volverse contra sus promotores, el PSOE, 
los sindicatos, la patronal y el colectivo ciudadano que 
la apoya. Y ello porque la concentración la plantearon 
como un plebiscito frente a los detractores de la planta: 
"la refinería es buena porque los que nos manifestamos 
a favor somos más que los que se manifiestan en 
contra". Ese era el sentido del acto de Villafranca, 
mantenido todavía ayer. Y la realidad es que, por 
mucho que traten de disimularlo, no hubo el 
seguimiento esperado. Las imágenes son elocuentes. 
La tarea que tienen los organizadores ahora --y que no 
previeron tal vez porque confiaban en el arrastre de la 
Extremadura oficial -- es superar la discusión sobre el 
número de personas que había en Villafranca para 
centrarse en lo principal: la conveniencia para 
Extremadura de que salga adelante este proyecto, cuyo 
rechazo seguramente sería mucho menor si se ideara en 
otra comarca. Pero centrarse en lo principal requiere 
evitar el nerviosismo --es decir, la sensación de 
debilidad--, como el mostrado por la Delegación del 
Gobierno al echar un rapapolvo a la Guardia Civil por 
dar su estimación de asistentes a la manifestación, sólo 
porque no era la que los organizadores querían ver 
publicada.

La Junta de Extremadura y las empresas de Alfonso 
Gallardo tienen unos cuantos tropiezos a sus espaldas: 
en 2001, el Tribunal de Cuentas condenó a Suministros 
Auxiliares a la Industria Extremeña, propiedad de 
Gallardo, a devolver 104 millones de pesetas que había 
recibido de la Junta irregularmente por medio de una 
empresa ficticia. El PP lamentó que Gallardo recibiera 
de media, entre 1992 y 1997, el 74% de las ayudas de 
Fomento. 
En 2000, el Supremo consideró ilegal la expropiación 
que hizo la Junta para la construcción de Siderúrgica 
Balboa, cuyo dueño es Gallardo, y obligó a devolver 
los terrenos al anterior propietario. 
En 2004, el TSJ de Extremadura anuló la decisión de la 
Junta de intervenir como árbitro en un conflicto entre 
los trabajadores y la Siderúrgica Balboa. La Junta dijo 
que la huelga afectaba a la economía de la región. 

la Plataforma 'Refinería No' tuvo la santa paciencia 
de 'contar' a las personas que aparecían en las 
fotografías de los periódicos y solo le salieron 1.263. 
Ni uno más ni uno 
menos.

Pleno Municipal para su aprobación y puesta en marcha 
lógicamente con la cuantía presupuestaria que se 
considere necesaria.
Desde IU-PPI consideramos que este es un buen ejemplo 
de cómo puede activarse y encauzarse la Participación 
Ciudadana, uno de los pilares de nuestra política 
municipal, y que esta participación es efectiva cuando:
- Hay voluntad política de admitirla, potenciarla y de no 
poner cortapisas.
- Hay un trabajo técnico serio, bien realizado y enfocado 
a la realidad.
- Una coordinación y encauce de las iniciativas surgidas 
de los colectivos y representantes, haciendo que estas 
iniciativas se consideren a la hora de plantear soluciones.
Confiamos que este trabajo surgido de la Participación, 
tenga la aprobación y al apoyo real: presupuestario, 
del Pleno, para ir dando soluciones a los problemas y 
s i t u a c i o n e s  d e s c u b i e r t o s .
Lo contrario sería una nueva 
decepción y un engaño a la ciudadanía.

encuesta a la población - Agenda 21

C o n d e n s a d o  d e  R e s u l t a d o s
!El 88% considera que la oferta de servicios y pruebas 
complementarias del centro de salud es deficiente.
!El 84% de la población adulta dice no practicar una 
actividad física o ejercicio adecuado para conseguir llevar 
una vida saludable.
!El 81% considera que no existe accesibilidad en 
Miajadas para las personas discapacitadas
!El 77% considera que no existe suficiente número de 
aparcamientos en la zona centro
!El 74% considera que el estado de las áreas de recreo y 
ocio infantil no es el adecuado y/o es deficiente.
!El 73% de la población reconoce que no existe 
concienciación ciudadana referente al reciclaje y separación 
de residuos.
!El 70% de los ciudadanos considera que el estado del 
agua y el suelo en las zonas agrícolas y ganaderas no es 
adecuado.
!Del 68-73% considera que no existen suficientes 
contenedores de envases, papel, vidrio y pilas.
!El 68% de los ciudadanos de Miajadas considera que el 
estado de arroyos y ríos no es aceptable.
!El 68% considera que la conservación del patrimonio 
histórico de Miajadas no es adecuada.
!Del 50-60% considera que las instalaciones del centro de 
salud no son adecuadas y que el nº de personal sanitario es 
insuficiente.
!El 57% considera que el nº de papeleras es insuficiente. 
!El 56% considera que la gestión de los recursos 
energéticos no se realiza de forma adecuada.
!El 50% considera que existen problemas de 
contaminación acústica.

Quien conoce las causas puede 
o f r e c e r  s o l u c i o n e s



No hay día en que por unas razones u otras, 
no hablemos u oigamos hablar del Medio 
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cuestiones climáticas como sequías, 
inundaciones, olas de calor..o bien por los 
múltiples peligros que nos acechan , como el 
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que ya quedan pocas dudas científicas o 
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futuro, manoseados, manipulados, …pero con pocas 
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masiva asistencia de los representantes de los distintos 
colectivos que el reglamento del Consejo establece. 
Asistieron 22 representantes que abarcan a todos los 
sectores económicos y sociales de nuestro pueblo ¡para 
que luego digan que la gente no quiere participar¡
En esta primera reunión del Consejo se presentó y explicó 
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colectivos expusieron sus diagnósticos y visión de la 
situación, destacando el planteamiento del Aula de 
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juveniles comprometidos, sino también por abarcar 
aspectos como la necesidad de instaurar hábitos y 
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Educación Ambiental desde los más pequeños.
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tratamiento de las zonas verdes, tanto 
urbanas como de las áreas naturales 
existentes; y en la necesidad de 
concienciar a toda la población de los 
grandes problemas ambientales y de 
sus soluciones.

Del Consejo salieron las Líneas de Actuación que deben 
encuadrar el Plan Municipal, y se crearon las 
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las líneas aprobadas fueron:
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creadas, trabajaron y propusieron un buen número de 
iniciativas y soluciones concretas a los múltiples 
problemas que surgieron 
después del análisis de las 
distintas áreas. Con estas 
propuestas se ha elaborado el 
borrador del Plan de Salud y 
Medio Ambiente Municipal, 
que es un Plan de Acción que fue 
aprobado por el Consejo de 
Medio Ambiente, el  28 de 
junio. Este Plan será elevado al 

M E D I O  A M B I E N T E :   
¿ C A T A S T R Ó F E  O  
E S P E R A N Z A ?
Después de su aprobación por el Pleno 
Corporativo,  el Consejo Municipal de 
M.A. comenzó su andadura el 24 de 
Febrero  pasados, y lo primero que nos 
sorprendió fue la masiva asistencia de los 
representantes de los distintos Colectivos

Saben que cada monumento de Miajadas va acompañado de su correspondiente contenedor de basura

Nervios por la 
r e f i n e r í a
EL PERIÓDICO EXTREMADURA  12 de julio de 2005

La manifestación pro-refinería del pasado sábado 
amenaza con volverse contra sus promotores, el PSOE, 
los sindicatos, la patronal y el colectivo ciudadano que 
la apoya. Y ello porque la concentración la plantearon 
como un plebiscito frente a los detractores de la planta: 
"la refinería es buena porque los que nos manifestamos 
a favor somos más que los que se manifiestan en 
contra". Ese era el sentido del acto de Villafranca, 
mantenido todavía ayer. Y la realidad es que, por 
mucho que traten de disimularlo, no hubo el 
seguimiento esperado. Las imágenes son elocuentes. 
La tarea que tienen los organizadores ahora --y que no 
previeron tal vez porque confiaban en el arrastre de la 
Extremadura oficial -- es superar la discusión sobre el 
número de personas que había en Villafranca para 
centrarse en lo principal: la conveniencia para 
Extremadura de que salga adelante este proyecto, cuyo 
rechazo seguramente sería mucho menor si se ideara en 
otra comarca. Pero centrarse en lo principal requiere 
evitar el nerviosismo --es decir, la sensación de 
debilidad--, como el mostrado por la Delegación del 
Gobierno al echar un rapapolvo a la Guardia Civil por 
dar su estimación de asistentes a la manifestación, sólo 
porque no era la que los organizadores querían ver 
publicada.

La Junta de Extremadura y las empresas de Alfonso 
Gallardo tienen unos cuantos tropiezos a sus espaldas: 
en 2001, el Tribunal de Cuentas condenó a Suministros 
Auxiliares a la Industria Extremeña, propiedad de 
Gallardo, a devolver 104 millones de pesetas que había 
recibido de la Junta irregularmente por medio de una 
empresa ficticia. El PP lamentó que Gallardo recibiera 
de media, entre 1992 y 1997, el 74% de las ayudas de 
Fomento. 
En 2000, el Supremo consideró ilegal la expropiación 
que hizo la Junta para la construcción de Siderúrgica 
Balboa, cuyo dueño es Gallardo, y obligó a devolver 
los terrenos al anterior propietario. 
En 2004, el TSJ de Extremadura anuló la decisión de la 
Junta de intervenir como árbitro en un conflicto entre 
los trabajadores y la Siderúrgica Balboa. La Junta dijo 
que la huelga afectaba a la economía de la región. 

la Plataforma 'Refinería No' tuvo la santa paciencia 
de 'contar' a las personas que aparecían en las 
fotografías de los periódicos y solo le salieron 1.263. 
Ni uno más ni uno 
menos.

Pleno Municipal para su aprobación y puesta en marcha 
lógicamente con la cuantía presupuestaria que se 
considere necesaria.
Desde IU-PPI consideramos que este es un buen ejemplo 
de cómo puede activarse y encauzarse la Participación 
Ciudadana, uno de los pilares de nuestra política 
municipal, y que esta participación es efectiva cuando:
- Hay voluntad política de admitirla, potenciarla y de no 
poner cortapisas.
- Hay un trabajo técnico serio, bien realizado y enfocado 
a la realidad.
- Una coordinación y encauce de las iniciativas surgidas 
de los colectivos y representantes, haciendo que estas 
iniciativas se consideren a la hora de plantear soluciones.
Confiamos que este trabajo surgido de la Participación, 
tenga la aprobación y al apoyo real: presupuestario, 
del Pleno, para ir dando soluciones a los problemas y 
s i t u a c i o n e s  d e s c u b i e r t o s .
Lo contrario sería una nueva 
decepción y un engaño a la ciudadanía.

encuesta a la población - Agenda 21

C o n d e n s a d o  d e  R e s u l t a d o s
!El 88% considera que la oferta de servicios y pruebas 
complementarias del centro de salud es deficiente.
!El 84% de la población adulta dice no practicar una 
actividad física o ejercicio adecuado para conseguir llevar 
una vida saludable.
!El 81% considera que no existe accesibilidad en 
Miajadas para las personas discapacitadas
!El 77% considera que no existe suficiente número de 
aparcamientos en la zona centro
!El 74% considera que el estado de las áreas de recreo y 
ocio infantil no es el adecuado y/o es deficiente.
!El 73% de la población reconoce que no existe 
concienciación ciudadana referente al reciclaje y separación 
de residuos.
!El 70% de los ciudadanos considera que el estado del 
agua y el suelo en las zonas agrícolas y ganaderas no es 
adecuado.
!Del 68-73% considera que no existen suficientes 
contenedores de envases, papel, vidrio y pilas.
!El 68% de los ciudadanos de Miajadas considera que el 
estado de arroyos y ríos no es aceptable.
!El 68% considera que la conservación del patrimonio 
histórico de Miajadas no es adecuada.
!Del 50-60% considera que las instalaciones del centro de 
salud no son adecuadas y que el nº de personal sanitario es 
insuficiente.
!El 57% considera que el nº de papeleras es insuficiente. 
!El 56% considera que la gestión de los recursos 
energéticos no se realiza de forma adecuada.
!El 50% considera que existen problemas de 
contaminación acústica.

Quien conoce las causas puede 
o f r e c e r  s o l u c i o n e s



PARTICIPACIÓN 

C I U D A D A N A
Son muchos los esfuerzos, tanto políticos, como de 
concienciación, y de compromiso por parte de los 
militantes de este grupo, para dotar al Ayuntamiento de 
Miajadas, de una red de Consejos Locales, y 
plataformas de participación, donde sus ciudadanos 
tengan voz y parte en las distintas áreas que articulan un 
Ayuntamiento.

Algunos consejos han sido creados de nuevo 
cuño, otros han tenido que ser sacados del baúl del 
olvido, y desempolvarlos. Unos y otros han venido 
porque las necesidades del pueblo lo exigían. Alguno 
aún está por crearse el grupo político en el gobierno teme 
las consecuencias, o les impediría mantener su control. 
Es el caso del Consejo de Radio Televisión Miajadas o el 
de Participación Ciudadana. Nuestro empeño es que 
esto consejos también vean la luz y contárselo algún día 
desde estas páginas. Lo cierto es que está plantada la 
semilla para que la Participación Ciudadana Activa, 
sea un hecho en Miajadas.

Pero toda semilla, como bien 
sabemos en un pueblo agrícola como 
el nuestro, necesita de sol, agua y 
cuidados para que progrese, crezca y 
de frutos. Y aquí es donde ahora hay 
que poner el esfuerzo. Necesitamos 
cuidar y hacer crecer los consejos, 
porque detectamos que algunos se 
muestran muy activos, como el 
Consejo Local de Medio Ambiente, 
pero otros, como el Consejo Escolar 
Municipal, ni siquiera se levanten del 
suelo.

Sospechamos una cosa más, ciertamente 
preocupante: que aquellos consejos que están 
funcionando no es precisamente por los esfuerzos del 
concejal de turno responsable, sino más bien por las 
cuitas de algunos técnicos que trabajan en ese área, 
sensibles a la importancia de lo que los ciudadanos y 
colectivos de Miajadas tienen que decir.

Si nuestros gobernantes no se creen eso de que 
la voz del pueblo es sabia, y de que si están donde están 
es precisamente para escuchar esta voz y llevarla a la 
práctica, vamos por mal camino. Por que de nada habrá 
servido el esfuerzo de crear los espacios de participación 
por crearlos, por que quedan bien en los papeles, si a 
estos espacios no les da la importancia que tienen, y se 
les llena de contenido, de autoridad, y se les ponen los 
medios a su alcance para que puedan realizar su labor, y 
que esta en definitiva tenga su reflejo en las 
actuaciones y políticas municipales. Si no se les da 
esta agua, todo terminará marchitándose y al final 
muriendo.

No queremos consejos floreros, no queremos 

consejos pasivos y a remolque de las 
decisiones, no queremos consejos 
solo de papel, ni consejos que vayan 
por el camino que marca el gobierno 
municipal. De estos últimos tenemos 
ejemplos: la Universidad Popular, el 
Consejo de Cultura y Festejos, el 
Escolar Municipal.

Queremos consejos dinámicos; que hagan 
propuestas lleguen al Pleno; con proyectos que tengan 
financiación y sean actuaciones de las concejalías de 
turno; críticos; que sepan poner los puntos sobre las ies, 
de lo que verdaderamente el pueblo necesita y, en 
definitiva, orientadores de las actuaciones municipales.

No podemos consentir que en un Consejo como 
el CLOSS  se 
decida una cosa, como es la línea que debía tener el 
Centro de Día para Mayores, para que luego sin ni 
siquiera informarles se haga otra, a conveniencia 
política. No podemos consentir que un Consejo de la 
importancia del Escolar Municipal, esté viéndolas venir 
durante año y medio de legislatura, en temas tan 
importantes como los criterios de escolarización, la 

integración de minorías étnicas, la 
u t i l i z a c i ó n  d e  l o s  r e c u r s o s  
municipales en defensa de la escuela 
pública y laica, el transporte escolar, 
el mantenimiento de los edificios, la 
prioridad de programas de prevención 
y consumo, y todo, porque no se 
reúne, porque el gobierno municipal 
no se atreve a poner este cascabel al 
gato, no por falta de materia o 
desinterés de las AMPAS, deseosas de 
que esto comience a caminar. 

De hecho, y como sucede frecuentemente en 
Miajadas, a falta de iniciativa municipal, se ha tenido 
que empezar a caminar al margen del Ayuntamiento, y se 
estudia un proyecto en el que se embarquen todos los 
colectivos relacionados con la educación para intentar 
mejorar la problemática que existe en nuestros Centro 
Escolares. Mientras tanto, la concejala responsable 
mirando para otro sitio, o ensañando el arte de 
Dontancredo.

Podríamos seguir hablando de las deficiencias 
del funcionamiento de algún que otro consejos, pero el 
objetivo no es éste. El objetivo es animar a los 
ciudadanos para que reclamen su derecho a participar en 
la toma de decisiones y sean intransigentes con los 
políticos que no las respeten. Que no olviden los 
políticos que están donde están por que el pueblo así lo 
ha decidido, no para hacer lo que políticamente es 
rentable.

(Consejo Local de Servicios Sociales)

Hablando de pelas
El pasado 3 de mayo se aprobaron los presupuestos para 
2005. Más de 10 millones de euros (1.720 millones de 
pesetas para los nostálgicos). Lejos quedan los 202 
millones del año 1988. Son cantidades importantes como 
para resumirlas en pocas líneas así que queremos destacar 
varias partidas.

Por mucho que sumamos, gran parte del presupuesto se 
centra en cemento y personal, somos conscientes de que 
las constructoras no hacen las obras gratis, pero 
entenderíamos mejor que se dedicarán mas presupuesto a 
servicios y cultura, que las inversiones para la tercera 
edad salieran mejor paradas, que se apostara más y mejor 
por los niños y los jóvenes, nada de los que nos gastemos 
por su desarrollo y educación será de mas, que el 
presupuesto municipal también lograra la incorporación 
al mercado de trabajo de grupos sociales excluidos 
(mujeres, mayores, discapacitados), por ejemplo.

Pero antes de analizar las cifras del ejercicio 2005 veamos 
algunas pinceladas de la ejecución del presupuesto de 
2004 (“viendo al guarda se ve la viña”):
- Las partidas asignadas el año pasado a cultura no se han 
gastado en su  totalidad. Lamentable teniendo las 
Bibliotecas Municipales tan desasistidas en 
infraestructura y volúmenes (y lo decimos en plural, 
porque en las pedanías también hay bibliotecas o algo 
parecido), o el pueblo tan falto de actividades culturales 
(¿alguien recuerda de que fue la última exposición de 
pintura realizada en esta localidad?, ah, y no valen las de la 
Universidad Popular);
- Las partidas para formar personal del Ayuntamiento no 
se han tocado. Algo tan esencial como actualizar las 
capacidades de los trabajadores y trabajadoras públicos 
porque ello    repercute en un mejor servicio al ciudadano.

Algunos puntos para destacar en el 
presupuesto de 2005

El plan de juventud
Aún está por concretar, pero hemos cambiado las bases, 
ahora los jóvenes tienen presupuesto propio, aunque les 
duela a los que mandan, que sólo se acuerdan de los 
jóvenes cuando protestan en la calle. IU-PPI ha puesto las 
bases y si el trabajo se hace en serio llegaremos a tener un 
Plan Integral de Juventud. Hemos pasado muchos años 
sin dedicar a los jóvenes apenas dos duros, tendremos que 
admitir que ahora toca invertir en ellos.

Cemento sí, pero también necesitamos zonas verdes y 
servicios intermedios.
Con la inversión de otras administraciones este año 
inauguraremos un nuevo Centro de Salud; se comenzará 
la rehabilitación  del Palacio Solís; con suerte comenzará 
la piscina climatizada. El presupuesto de este año pondrá 
las bases para la construcción de un Centro de Día y algo 
parecido a una Casa de Juventud. Bien, muy bien, todos 
estamos de acuerdo en que son inversiones necesarias y 
están enfocadas a la creación de servicios. Pero son 
inversiones a largo plazo (casi todas) o muy largo plazo, 
¿qué pasa con las necesidades a corto plazo?. Hay una 

falta de previsión 
inversora acumulada 
e n  l o s  s u c e s i v o s  
gobiernos socialistas 
que nos condenan a 
sufrir carencias de 
servicios sociales y 
culturales en el corto 
plazo. Por ejemplo: ¿Qué podemos hacer con los 
ancianos válidos a cargo de mujeres que trabajan, con 
los enfermos de Alzeimer hasta que se construya el 
Centro de Día?.  ¿Qué actividades municipales 
ponemos en marcha para los niños en época no 
escolar?, ¿Qué lugares legales y públicos de reunión 
tiene los jóvenes aparte del polígono? ¿Qué 
actividades de inserción social y profesional se 
impulsan desde el municipio para personas en 
proceso de rehabilitación de toxicomanías, o para 
mujeres maltratadas? ¿Qué actividades de acogida, 
formación e inserción tenemos en marcha desde el 
Ayuntamiento para minorías étnicas o para 
inmigrantes?. Podríamos seguir, aunque a los que 
gobiernan esto no les quita el sueño y lo demuestran 
con el presupuesto, eso parece. 

Es un presupuesto, el del 2005 con mucho cemento, 
pero con poco talento y menos sentimiento. Es lo que 
tienen los ciudadanos cuando quien manda no da más 
de sí.

Presupuestos participativos
Ya lo propusimos en nuestro programa. Por supuesto, 
para llevar a cabo un presupuesto participativo no 
nos metemos en si tenemos que construir tal o cual 
avenida, ya que las grandes inversiones son habas 
contadas que proceden de transferencias de otras 
administraciones (Estado, Junta y Diputación). Lo 
importante sería definir  en que queremos gastar el 
dinero que aportamos los miajadeños y miajadeñas a 
través de los impuestos gestionados directamente por 
el Ayuntamiento (IBI, IAE, Vehículos de Tracción 
Mecánica, Construcción y Obras y Plusvalías de la 
Propiedad), o sea, si queremos más inversiones para 
los jóvenes, más gastos en programas sociales para 
los mayores y sus familias, más aportaciones para 
políticas educativas y lúdicas para los niños… 

Llevarlo a la práctica desde el gobierno municipal no 
requiere tanto esfuerzo, si voluntad y respeto por la 
opinión ciudadana. Basta con creerse la utilidad de 
los consejos municipales y someter a la opinión de 
quien nos reprenda en los mismos determinadas 
inversiones o pedir sugerencias sobre iniciativas de 
interés colectivo. Se trataría de definir que pueblo 
queremos a corto, medio o largo plazo; definir 
prioridades entre todos, argumentando,
negociando y consensuando, igual que se hace en una 
empresa o en familia.

Por cierto, los presupuestos participativos también se 
aplican en algunas ciudades gobernadas por el PSOE, 
no es sólo patrimonio de IU.



PARTICIPACIÓN 

C I U D A D A N A
Son muchos los esfuerzos, tanto políticos, como de 
concienciación, y de compromiso por parte de los 
militantes de este grupo, para dotar al Ayuntamiento de 
Miajadas, de una red de Consejos Locales, y 
plataformas de participación, donde sus ciudadanos 
tengan voz y parte en las distintas áreas que articulan un 
Ayuntamiento.

Algunos consejos han sido creados de nuevo 
cuño, otros han tenido que ser sacados del baúl del 
olvido, y desempolvarlos. Unos y otros han venido 
porque las necesidades del pueblo lo exigían. Alguno 
aún está por crearse el grupo político en el gobierno teme 
las consecuencias, o les impediría mantener su control. 
Es el caso del Consejo de Radio Televisión Miajadas o el 
de Participación Ciudadana. Nuestro empeño es que 
esto consejos también vean la luz y contárselo algún día 
desde estas páginas. Lo cierto es que está plantada la 
semilla para que la Participación Ciudadana Activa, 
sea un hecho en Miajadas.

Pero toda semilla, como bien 
sabemos en un pueblo agrícola como 
el nuestro, necesita de sol, agua y 
cuidados para que progrese, crezca y 
de frutos. Y aquí es donde ahora hay 
que poner el esfuerzo. Necesitamos 
cuidar y hacer crecer los consejos, 
porque detectamos que algunos se 
muestran muy activos, como el 
Consejo Local de Medio Ambiente, 
pero otros, como el Consejo Escolar 
Municipal, ni siquiera se levanten del 
suelo.

Sospechamos una cosa más, ciertamente 
preocupante: que aquellos consejos que están 
funcionando no es precisamente por los esfuerzos del 
concejal de turno responsable, sino más bien por las 
cuitas de algunos técnicos que trabajan en ese área, 
sensibles a la importancia de lo que los ciudadanos y 
colectivos de Miajadas tienen que decir.

Si nuestros gobernantes no se creen eso de que 
la voz del pueblo es sabia, y de que si están donde están 
es precisamente para escuchar esta voz y llevarla a la 
práctica, vamos por mal camino. Por que de nada habrá 
servido el esfuerzo de crear los espacios de participación 
por crearlos, por que quedan bien en los papeles, si a 
estos espacios no les da la importancia que tienen, y se 
les llena de contenido, de autoridad, y se les ponen los 
medios a su alcance para que puedan realizar su labor, y 
que esta en definitiva tenga su reflejo en las 
actuaciones y políticas municipales. Si no se les da 
esta agua, todo terminará marchitándose y al final 
muriendo.

No queremos consejos floreros, no queremos 

consejos pasivos y a remolque de las 
decisiones, no queremos consejos 
solo de papel, ni consejos que vayan 
por el camino que marca el gobierno 
municipal. De estos últimos tenemos 
ejemplos: la Universidad Popular, el 
Consejo de Cultura y Festejos, el 
Escolar Municipal.

Queremos consejos dinámicos; que hagan 
propuestas lleguen al Pleno; con proyectos que tengan 
financiación y sean actuaciones de las concejalías de 
turno; críticos; que sepan poner los puntos sobre las ies, 
de lo que verdaderamente el pueblo necesita y, en 
definitiva, orientadores de las actuaciones municipales.

No podemos consentir que en un Consejo como 
el CLOSS  se 
decida una cosa, como es la línea que debía tener el 
Centro de Día para Mayores, para que luego sin ni 
siquiera informarles se haga otra, a conveniencia 
política. No podemos consentir que un Consejo de la 
importancia del Escolar Municipal, esté viéndolas venir 
durante año y medio de legislatura, en temas tan 
importantes como los criterios de escolarización, la 

integración de minorías étnicas, la 
u t i l i z a c i ó n  d e  l o s  r e c u r s o s  
municipales en defensa de la escuela 
pública y laica, el transporte escolar, 
el mantenimiento de los edificios, la 
prioridad de programas de prevención 
y consumo, y todo, porque no se 
reúne, porque el gobierno municipal 
no se atreve a poner este cascabel al 
gato, no por falta de materia o 
desinterés de las AMPAS, deseosas de 
que esto comience a caminar. 

De hecho, y como sucede frecuentemente en 
Miajadas, a falta de iniciativa municipal, se ha tenido 
que empezar a caminar al margen del Ayuntamiento, y se 
estudia un proyecto en el que se embarquen todos los 
colectivos relacionados con la educación para intentar 
mejorar la problemática que existe en nuestros Centro 
Escolares. Mientras tanto, la concejala responsable 
mirando para otro sitio, o ensañando el arte de 
Dontancredo.

Podríamos seguir hablando de las deficiencias 
del funcionamiento de algún que otro consejos, pero el 
objetivo no es éste. El objetivo es animar a los 
ciudadanos para que reclamen su derecho a participar en 
la toma de decisiones y sean intransigentes con los 
políticos que no las respeten. Que no olviden los 
políticos que están donde están por que el pueblo así lo 
ha decidido, no para hacer lo que políticamente es 
rentable.

(Consejo Local de Servicios Sociales)

Hablando de pelas
El pasado 3 de mayo se aprobaron los presupuestos para 
2005. Más de 10 millones de euros (1.720 millones de 
pesetas para los nostálgicos). Lejos quedan los 202 
millones del año 1988. Son cantidades importantes como 
para resumirlas en pocas líneas así que queremos destacar 
varias partidas.

Por mucho que sumamos, gran parte del presupuesto se 
centra en cemento y personal, somos conscientes de que 
las constructoras no hacen las obras gratis, pero 
entenderíamos mejor que se dedicarán mas presupuesto a 
servicios y cultura, que las inversiones para la tercera 
edad salieran mejor paradas, que se apostara más y mejor 
por los niños y los jóvenes, nada de los que nos gastemos 
por su desarrollo y educación será de mas, que el 
presupuesto municipal también lograra la incorporación 
al mercado de trabajo de grupos sociales excluidos 
(mujeres, mayores, discapacitados), por ejemplo.

Pero antes de analizar las cifras del ejercicio 2005 veamos 
algunas pinceladas de la ejecución del presupuesto de 
2004 (“viendo al guarda se ve la viña”):
- Las partidas asignadas el año pasado a cultura no se han 
gastado en su  totalidad. Lamentable teniendo las 
Bibliotecas Municipales tan desasistidas en 
infraestructura y volúmenes (y lo decimos en plural, 
porque en las pedanías también hay bibliotecas o algo 
parecido), o el pueblo tan falto de actividades culturales 
(¿alguien recuerda de que fue la última exposición de 
pintura realizada en esta localidad?, ah, y no valen las de la 
Universidad Popular);
- Las partidas para formar personal del Ayuntamiento no 
se han tocado. Algo tan esencial como actualizar las 
capacidades de los trabajadores y trabajadoras públicos 
porque ello    repercute en un mejor servicio al ciudadano.

Algunos puntos para destacar en el 
presupuesto de 2005

El plan de juventud
Aún está por concretar, pero hemos cambiado las bases, 
ahora los jóvenes tienen presupuesto propio, aunque les 
duela a los que mandan, que sólo se acuerdan de los 
jóvenes cuando protestan en la calle. IU-PPI ha puesto las 
bases y si el trabajo se hace en serio llegaremos a tener un 
Plan Integral de Juventud. Hemos pasado muchos años 
sin dedicar a los jóvenes apenas dos duros, tendremos que 
admitir que ahora toca invertir en ellos.

Cemento sí, pero también necesitamos zonas verdes y 
servicios intermedios.
Con la inversión de otras administraciones este año 
inauguraremos un nuevo Centro de Salud; se comenzará 
la rehabilitación  del Palacio Solís; con suerte comenzará 
la piscina climatizada. El presupuesto de este año pondrá 
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En cualquier otro ayuntamiento tendríamos al PSOE denunciando la 
concentración de poderes informativos, nosotros, desde “la Picota” nos 
limitamos a darle ánimo al alcalde…. para que no olvide que esos medios de 
comunicación se financian con recursos públicos…para que no caiga en la tentación de usarlos en provecho 
propio… ¡Es que la carne es débil y la memoria frágil!

uchas familias con jóvenes mayores de 18 años 
que conviven en el hogar familiar, se han 
quejado del bono de la piscina, del cual se han M

excluido los hijos mayores. Parece que el Ayuntamiento se 
ha vuelto más exigente que el Estado, pues éste reconoce la 
dependencia familiar hasta los 26 años. Os dejamos los 
textos originales de las dos Ordenanzas que regulan, en 
2004 y 2005, las tasas de la piscina municipal. Cada uno 
vaya sacando sus propias conclusiones y reclame lo que 
considere propio. Sí os decimos que no hay mención 
expresa de cifra de edad (ni 18 ni 50) en las Ordenanzas de 
2005, y que cualquier interpretación de la “mayoría de 
edad” es fruto de la lectura parcial del ejecutivo. En el 
ánimo  de este grupo político, que aprobó esa ordenanza, 
no estaba la idea de que todos los mayores de 18 pagasen al 
margen de sus padres, por eso nos sentimos igualmente 
e n g a ñ a d o s .
Ordenanzas 2005  “Se entiende por unidad familiar, la 
formada por los padres, los descendientes directos 
menores de edad y los hijos minusválidos de cualquier 
edad que convivan con ellos; así como los tutores legales 
junto con los menores que tengan a su cargo”.
Ordenanzas 2004  “Se entiende por unidad familiar, la 
formada por el padre y/o la madre, soltero/a, separado/a y 
divorciado/ a y los descendientes o ascendientes de los 
mismos que convivan con ellos”.
Céntimo a céntimo perdemos las amistades.

¡¡

¿p

Qué sorpresa!. Paseaba el otro día por la nueva 
Avenida y, a lo lejos, unas banderitas multicolores 
llamaron mi atención con promesas de inminentes actos 
culturales. No podía creerlo: por fin un festival de teatro; 
una exposición itinerante de renombre; una semana 
internacional de cine agropecuario, un “Bienvenidos 
Primos Emigrantes”, no sé, un algo gordo que va a 
pasar… Esas letras góticas, ese diseño longitudinal, ese 
ondear al viento de pañoletas ilustradas. La respiración 
contenida, el paso acelerado, los ojos que me bailan… 
¡Mierda!, de perro, que pisé por no mirar al suelo; 
¡Mierda!, de publicidad, de la empresa constructora. ¿Es 
que no ha cobrado ya esta familia? ¿No hemos tenido 
bastante castigo durante la fase de construcción?. La 
cosa es “muuuu curiosa”, o sea, que no se gastan un duro 
en seguridad mientras dura la obra y ahora, ele, alegría, a 
hacerse autopublicidad y autobombo. Ni un miserable 
rinconcito para el renacido escudo municipal, ni un 
respeto a la procedencia pública de los cuartos que ha 
costado la cosa, no señor, lo único que se lee es el 
anagrama de una empresa, que pone su pica en este 
suelo, reclama su derecho feudal de pernada  municipal, 
y deshonra la virtud de este gobierno local, que no 
sabemos que deuda de honor habrá contraído para 
permitir que le bailen en las barbas de aqueste modo. Por 
cierto, agará la empresa la TASA POR PUBLICIDAD 
al Ayuntamiento? (B.O. DE CÁCERES  31-12-2004 - 
N.º 250 -  23).

Se rumorea incluir la prensa 
en el consejo de cultura.
Se convoca el 12 de julio un consejo de cultura  
para el 15 de julio para presentar un borrador de 
la feria 2005 (¡a estas alturas!
El mismo 12 aparece en la prensa regional las 
actuaciones contratadas.
O bien ha habido filtración de la información, o 
bien el consejo de cultura es un consejo florero con 
comisiones “ad hoc” lo que significa en Miajadeño 
“a dedo”

En nuestro programa 2003-07 nos hemos propuesto 
animar a la participación ciudadana.
La Web de IU-PPI nos acerca de manera virtual a unas 
cuantas personas que usan Internet en el pueblo y a otros 
Miajadeños que viven fuera del pueblo. Es nuestra 
contribución a una ciudad digital y a la alfabetización 
tecnológica de la sociedad, pero también una 
contribución a la democracia local: una ciudadanía 
mejor informada es una ciudadanía más libre. Esta 
página habla de nuestra manera de ver y actuar en la 
política municipal, pero también ofrece servicios que 
aún el Ayuntamiento como institución no es capaz de dar 
en su Web institucional:
• Los plenos: como en un tablón de anuncios colgamos 

las convocatorias, actas íntegras, ruegos y preguntas. 
En estas páginas puedes averiguar que nuestros 
escritos son reflejos de la vida política miajadeña.

• DOE y BOP: aseguramos enlace hacia las 
informaciones oficiales publicada por la Diputación 
y la Junta.

• Bandos: cuando nos llegan los publicamos.
• Una revista de prensa bastante completa sobre 

Miajadas a través de enlaces informativos en los 
diarios digitales.

En otros apartados enlazamos con nuestros 
compromisos y actividades participativas, tal como un 
apartado especial para los consejos municipales, los que 
funcionan. 

Encontrarás nuestro programa para 2003-2007 porque 
nuestro compromiso está presente esta presente, así 
como documentación interesente para el debate y la 
participación ciudadana en la Agenda 21. Aunque en 
Miajadas se nos reconozca nuestra labor como 
Plataforma Progresista Independiente, nos hacemos eco 
de la labor de Izquierda Unida regional y nacional a 
través una revista de prensa especifica y un enlace a la 
Web nacional de IU.

En una galería fotográfica denunciamos la dejadez 
ambiental y urbanística del gobierno municipal. Aunque 
no todo son críticas, también aplaudimos aquellas 
acciones del ejecutivo local que se lo merecen. Y 
demostramos, con ejemplos, que el propio PSOE tiene 
dos varas de medir en lo que a participación ciudadana se 
refiere, en función de que gobierne o esté en la oposición. 
En este último caso su postura es coincidente con lo que 
IU-PPI viene reivindicando en el Ayuntamiento de 
Miajadas. Y por  ultimo, puedes aportar a traves de 
nuestro “Foro de la Picota”, ideas de fondo, 
participacion y Picotazos

A través del contador de visita nos alegra comprobar que 
superamos ya las 3.500 visitas a fecha de hoy, la mayoría 
son entradas que buscan  sobre revista de prensa,  
plenos, participación ciudadana…
No te la pierdas  

 
http://www.nodo50.org/iu-ppi-

miajadas/

En nuestra página pueden encontrar actividades de 
asociaciones y colectivos, en la del  Ayuntamiento, que 
es de todos, no, según nos aclaró en el pleno del 7 de 
junio 2005, donde IU-PPI preguntó directamente al 
alcalde:  “¿Pueden utilizar los colectivos sociales y 
culturales de la localidad la página Web oficial del 
Ayuntamiento para difusión de sus actividades?” A lo 
que el alcalde nos respondió: “La pagina Web es 
institucional y sólo se utiliza para actividades 
institucionales”. Bueno.

¿Es que las actas de plenos y comisiones, los 
bandos… no son oficiales?. Sin embargo 
hoteles, restaurantes, cafeterías, camping y 
algunas empresas del polígono industrial 
deben ser actividades y negocios 

institucionales puesto 
que están enlazadas 
d e s d e  l a  W e b  
i n s t i t u c i o n a l .  Y,  
curioso, la radio y la tele 
del pueblo, en lugar de 
tener espacio en la 
página municipal tiene 
s u  p r o p i a  W e b  
“privada”. ¿En que 
quedamos?

stamos en el año 2005, después de haber alabado 
la puesta al día de la lista de asociaciones del 
pueblo,  pedimos desde la PPI la lista de las E

asociaciones actualizada para poder mandar a cada una 
el Nº 2 de La Revista La Picota. Ese trámite se lleva a 

cabo por parte del 
funcionario de turno con 
solo apretar un botón e 
imprimir dicha lista, 
está a disposición del 
público en la mayoría de 

las páginas oficiales de los ayuntamientos. La repuesta 
de la concejalia responsable: “que nos hagan llegar un 
escrito, ya les contestaremos”. Cuando llegó la fecha de 
mandar la revista, no había llegado dicha respuesta, aun 
la estamos esperando. Pero nos os preocupéis, la revista 
ha llegado a vuestras manos. ¡Con lo agradecidos que 
hubiéramos estado!.
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IA DE LA BICICLETA…
XIID   Matricula de honor al 

convocante del  en un pueblo sin carril bici. 

¿Es la actividad para revindicar el carril?, si es así rogamos a 
los señores responsables de la actividad se pongan en 
contacto con los poderes políticos y gabinete de 
planificación vial para estudiar al menos 100 m de carril bici 
del ayuntamiento hasta el reservado aparcamiento 
PSOEista.

os parques infantiles se 
limpian y arreglan con lasiduidad - Pleno de 2005-02-01

Pregunta de IU-PPI nº9.- ¿Cuál es el motivo del 
persistente descuido de los parques infantiles 
públicos (Pozo Vela, O Los Naranjo) donde 
proliferan la suciedad, hay instalaciones lúdicas 
deterioradas, carentes de protecciones y contrarias 
a las normas de seguridad vigentes en esta materia? 
¿Tendremos que esperar que se produzcan 
a c c i d e n t e s  p a r a  
arreglarlos? ¿Dejamos que 
los invada la suciedad? ¿O 
mandamos, también a los 
niños, a la Calle Preciados?

e s p u e s t a  d e l  
a l c a l d e :  L o s  Rparques infantiles, 

al igual que cualquier otro 
de propiedad municipal, se 
v i e n e n  l i m p i a n d o  y  
arreglando sus desperfectos con asiduidad, aunque 
lo cierto es que se ensucian y se daña el mobiliario 
urbano rápidamente. El que tengamos unos 
espacios públicos dignos en nuestra localidad pasa, 
además de por su limpieza y mantenimiento 
continuado, por una buena concienciación 
ciudadana de que entre todos, debemos proteger y 
mantener lo mas decente posible (os lugares 
públicos.

I USTED LO DICE, NO LO 
HAREMOS CASO A LO QUE SNUESTROS OJOS VEN... YA 

SABEMOS, OJOS QUE NO VEN 

Vaya agradecimiento
Oído en la radio el 21 de abril:

espués de agradecer la participación de varios 
componentes de la mesa, el orgullosísimo 
director de la Universidad Popular agradece al D

alcalde no haber interferido en la preparación de dichas 
jornadas.
¡Hombre!. Algo habrá 
hecho, que para eso lo 
tenemos de Alcalde. ¿O es 
que, en este departamento, 
tiene fama el alcalde de no 
dejar trabajar a los técnicos 
a sus anchas?

Poltergate: Expediente x en 
el consejo de cultura.

¡Qué alguien me lo explique!, porque aquí están 
pasando cosas muy raras.

El 12 de julio se convoca reunión del Consejo de 
Cultura  a celebrar el 15 de julio; en el orden de día: 
presentación y debate de borrador de programa de 
la Feria de Agosto 2005.

 ¡A estas alturas!. ¡Un poco tarde pensamos algunos 
malpensados!. Poco tiempo queda para reaccionar 
e improvisar a 20 días vista de las Ferias de Agosto. 
Nada de eso, no señor. Nuestro equipo de gobierno 
lo tenía todo atado y bien atado, que os pensáis. El 
mismo dia12 de julio, o sea, tres días antes de la 
celebración del Consejo, aparece en la prensa 
regional las actuaciones contratadas para las Ferias 
(Falete y Carlos Baute).  Y digo yo: o los 
corresponsales de 
los periódicos de 
Miajadas tienen 
poderes y son 
capaces de leer las 
mentes de nuestra 
C o n c e j a l a  d e  
C u l t u r a  y  s u  
e q u i p o  
“tésssnico”, o bien 
el Consejo de Cultura es un consejo florero con 
comisiones “ad hoc”, lo que significa en Miajadeño 
“pa que hagan lo que yo diga”, o bien intentan 
tomarnos el pelo, o bien esto es telepatía, o sea 
fenómenos paranormales. Para mí esto último, que 
en Miajadas siempre ha habido cabezas muy 

privilegiadas para esto de las adivinaciones y 
ya se sabe, la genética también hace.


